
   

 

 

第１１７９回 例会 ２０１４年（平成２６年）１２月８日   

                     （家族月間） 

 

前回（１２月１日）例会記録 

 

◇プログレス 伊藤 清一 副ＳＡＡ  

１．来客紹介 溝畑 史子 親睦委員 
 ゲスト：０名 地区外：０名 地区内：４名 合計：４名 
２．12月お誕生月会員お祝い 

 

  渡辺 忠之 会員    （１２月 １日） 

  岡本 真太郎 会員   （１２月 ３日） 

  岡本 茂 会員      （１２月 ８日） 

  岩崎 寿英 会員    （１２月 ８日） 

  甚田 隆康 会員    （１２月１１日） 

  今泉 忠亮 会員    （１２月１２日） 

  新川 晃生 会員    （１２月１３日） 

  松谷 廣信 会員    （１２月１８日） 

 

 

 本日のプログラム                      （本日のプログレス 片岡 清夫 ＳＡＡ）

○ ロ－タリ－ソング  「奉仕の理想」 

○ 会長の時間  ◎ 幹事報告  ◎ 委員会報告  ◎ ニコニコ箱報告  ◎ 出席報告 

○ 例会・年次総会 ３１階「カトレア」 １７：００～ 

○ 年末会員家族懇親会 ３２階「スカイテラス」 １７：５０～ 
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例 会 毎週月曜日・12時30分 

ホテル日航大阪 Tel.(06)6244-1111 

会長：小島 常男 幹事：堀 浩司 会報広報委員長：宮原 彰 

四つのテスト／言行はこれに照してから 

Ｉ．真実かどうか Ⅱ．みんなに公平か 

Ⅲ．好意と友情を深めるか Ⅳ．みんなの為になるかどうか 



 

３．会長の時間 小島 常男 会長 

ご来客の皆様ようこそお越しいただきました。どうぞごゆっくりお過ごしください。 

先日レジェンド葛西選手が４２歳５ヶ月で国際大会に優勝し、自身の最年長優勝記録を塗り替えたそうですが、今年のメガネ

ベストドレッサー賞にも選ばれていて、お会いしてみると穏やかで細身の方で世界の強豪を相手に闘っておられるようには

見えませんでした。銀メダルと銅メダルを持たせていただきましたが結構重かったです。今後も活躍し続けていただきたいも

のです。 

さて今月は家族月間です。何かとご家族で過ごされる時間が多くなる季節ですが、８日にはクリスマス例会が開かれます。

会員ご家族揃って楽しく過ごしたいと思います。 

オークションも北野親睦委員長はじめ会員各位のご協力で、今までとは一味違う企画を立てていただいております。 

突発的な災害支援にはその都度ご寄付をお願いしておりますが、オークションの売上は継続的な奉仕活動の資金に使われ

ています。買えば買うほど奉仕活動にご支援いただいていることになりますので何卒よろしくお願いします。寄付をすれば

商品が付いてくる！という考え方もございます。 

また５日から６日にかけて地区大会が開かれます。特に若手会員の方にはロータリーを知る上で大変参考になると思います

ので、出席よろしくお願いします。 

６日には小椋佳さんのコンサートもあります。その後の同好会には、私もバンジョーの戸田和孝さんとフェスティバルホール

の舞台に立たせていただきますが、道楽者の私には本当に有難い企画で泉ガバナーに感謝！です。他のクラブも合宿さ

れたり、気合が入っているようで、我々も刺激され揃いのカウボーイハットを買いました。普段愛想がない娘がこの時は写真

を撮ってくれるようで小さな家族月間になりそうです。 

本日の会長の時間は以上です。ご清聴ありがとうございました。 

 

４．幹事報告  堀 浩司 幹事 

①澤田会員が１２月２０日～２４日までフィリピンのカオハガン島に歯科医療奉仕活動に行かれました。出発と帰国の際には

会長、幹事、国際奉仕委員長にいつもお電話をいただいており、いずれはお見送り、あるいはお出迎えをしなければい

けないと思っております。いつも本当にご苦労様です。 

②地区より「ロータリー短期青少年交換参加者募集要項」が届いております。交換相手地域はＲＩ第１５２０地区（フランス北

部）１９９７年１０月生まれの女子生徒です。２０１５年７月～８月の間でお互いの家に２～３週間一緒に過ごし、その後相手

の家庭で２～３週間過ごします。参加要件は年齢が２０１５年７月時点で１５歳から１８歳までの女性１名となっておりますの

で、フランスの文化や言語にご興味をお持ちで、ホームステイを受け入れられる方は幹事までご連絡をお願いいたしま

す。 

③１２月５日６日に地区大会がシェラトン都ホテル大阪で開催されます。開会式は２時からです。２日目はフェスティバルホー

ルで１３：２０～開会式になっております。今回はバーコードでの出欠の確認を取られますので先週お配りしました名札は

必ずお持ちいただきたいと思います。１５：４０～小椋圭さんのコンサートがございます。その後、我クラブ会長の小島さん

がフェスティバルホールで演奏されます。その際には、本日お配りした入場整理券が要りますのでお忘れのなきようお願

いいたします。 

④来週の８日は１７時から例会・年次総会が、１７：５０～クリスマス懇親会が開催されます。オークションの件ですが、今年は 

東北からあきたこまちの新米５ｋｇと海産物の詰め合わせを取り寄せ、１口１万円で出品いたします。まだ募集を受け付けて

おりますのでご連絡をお願いいたします。収益につきましては東北に送らせていただきますのでよろしくお願いいたしま

す。 

⑤新年例会の件ですが、１月１３日（火）にセントレジスホテル大阪で開催されます。１６：３０～理事会、１７：３０～例会、 

１８：００～懇親会となっておりますのでよろしくお願い申し上げます。 



 

５．委員会報告 

◎ 親睦委員会  北野 克己 委員長 

今までのオークションは良い物を安く購入できましたが、今年からは定価より高く買っていただいて、大根１本５００円でも

高いと言わずに、お1人様最低でも１万円を奮ってお買い求めいただきますようお願いいたします。オークションの品物も

安い高いに関わらず受け付けておりますので出品の方もお願いいたします。 

 

６．ニコニコ箱報告 藤野 英男 親睦委員 

杉浦 会員‥‥本日は卓話です。（黒犬のシッポ）尾も白くない 面白くないかもわかりませんが聞いて下さい。 

松永 会員‥‥本日１３時４５分よりロータリークラブの合唱団の練習が国際楽器社３階教室にて行いますが、出演 

          予定の方は出席下さい。あとクリスマス当日の４時からの練習が最後です。 

中村 会員‥‥１月１８日（日）広島で開催されます都道府県対抗駅伝の大阪府代表予選会が昨日あり、次男（高２）が 

          大阪代表になりました。次週クリスマス懇親会に次男も参加予定です。宜しくお願い致します。 

カンタトーレ 会員‥‥澤田先生、12月11日は楽しみにしています。宜しくお願いします。 

小島 会員‥‥６日には憧れのフェスティバルホールに出させてもらいます。 

今泉 会員‥‥昭和13年12月12日が誕生日です。７６才を向かえます。今後共よろしくお願い致します。 

溝畑 会員‥‥今月で入会して１年になります。これからも皆さん宜しくお願い致します。 

斧原、藤野、新川、沖、塩尻、渡辺、清水、日比、大磯、小山、宮原、北野、栗原、堀、松谷、片岡、岡本（茂）、俣野、 

伊藤、岡本(真)、 

各会員‥‥地区大会よろしくお願いします。 

渡辺、岡本（真）、岡本（茂）、岩崎、甚田、今泉、新川、松谷、各会員‥‥１２月お誕生月 

渡辺、堀、両会員‥‥１２月創立記念日 

中川会員‥‥１２月結婚記念日 

 

７．出席報告 伊藤 清一 副ＳＡＡ 

会員総数 ４０名 出席率計算会員数 ４０名 出席員数 ３４名 出席率 ８５％ 

第１１７６回（１０月２７日） 修正出席率 ９５％  

 

８．卓  話 「上杉鷹山の経営学（童門冬二著）から学んだこと」 杉浦 敬久 会員 
 

初めにケネディ元大統領が日本で最も尊敬する人は？と新聞記者に問われた時、即座に「上杉

鷹山」と答え一躍脚光を浴びた２２０年前の若い上杉藩の藩主。彼は縁あって１７歳で米沢藩上杉

家に養子に入り藩主の座に就く。当時藩が抱えていた財政逼迫を独特のやり方で乗り越え豊な藩

にした事で有名。 

この話を私は要約しますので、失礼ながら御自身の立場（会社経営、ロータリークラブ）などに当て

はめて聞いていただきたい。何かのご参考になれば幸いです。 

江戸藩邸から米沢に赴任した時の現状 

上杉家は農作物だけに税収を頼っていたため、極端な財政逼迫 

名門の上杉家にはプライドがあり人員整理も人件費のカットも行わず、藩収の９０％は藩士の人件費で占め、会社更生法

以上の厳しさであった。 

内部をまとめて方向性を定める 



 

改革１ 藩の改革には愛と労りを持って当たり、藩民を富ませる事 

改革２ 一人一人が自分を変革すること。 側近や組織の変革 全員の変革 

改革３ 趣旨をよく理解し、誰に役立つかの目的を全員が共有し、参加する。 

    なにがしたいかー目的の設定・どこまでできるー限界の認識・なぜできないかー障害の確認・どうすればできるかー可

能性の追求・そしてそのためには情報の共有と全藩士の参加が必要 

具体施策例 

改革４ 士農工商の意識改革と自然条件に見合った開墾による多角化 漆―塗り物・楮―紙漉き・桑の木―繭―織物 

改革５ 収穫物を税で取り上げるのではなく、自分の物として藩民たちは富を得た。 

改革６ これらの製品を他国へ輸出するのに、鷹山は江戸や大坂の商人には期待せず、領内の良心的中小企業を活用した。

（地産地商） 

鷹山の理念； 

藩も藩民も藩主の私物ではない。藩主と云うのは国と人民のために存在する。 

企業戦略やロータリーの奉仕活動に置き換えると「顧客こそ主人であり、我々はこの顧客に奉仕するものである」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆次回１２月15日（月）例会予定 

                      ・卓話：沖 真一郎 会員 

 

 

１２月度理事会報告 
平成２６年１２月１日（月）於：日航ホテル大阪 13：40～14：40 

 

（議 案） 

１．ロータリー青少年交換プログラム留学生受入の件 

２．11月度会計報告 

 ―報告及び承認 

３．年次総会（12/8）の件 

４．新年例会及び新年懇親会（平成27/1/13）の件 

―承認 

５．米山記念奨学事業寄付金の件 

 ―承認 

６．事務職員賞与、大丸へのお歳暮について 

 －承認 

７．その他 

 備品等保管について 

 


